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Assemblea contro la puzza a Villa Spada
Data la vicinanza 

delle elezioni 
amministrative, 

sono stati esortati 
i politici candidati 

a fare interventi 
con promesse 

soltanto se 
veramente intenzionati 

a mantenere 
fede agli impegni
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Nessun politico locale si è azzardato a promettere azioni eclatanti non nelle proprie prerogative

Sabato 18 maggio all’interno del Circolo sportivo Maximo si 
è svolta l’iniziativa “Orto e Mezzo” a cura della Cooperativa 
Sociale “Il Brutto Anatroccolo” che gestisce con operatori e 

persone disabili. L’Associazione ha 2 gruppi d’acquisto – ovvero 
un numero di persone che si organizzano per fare degli ordini col-
lettivi, risparmiando, a dei produttori (in questo caso a La Fattoria 
del Circeo) – e ha organizzato la distribuzione della verdura in 
questa polisportiva per promuovere l’iniziativa. I ragazzi disabili 
hanno dovuto seguire una preparazione professionale prima di po-
ter lavorare grazie alla cooperativa rappresentata per l’occasione 
da Valeria Gamberini, Giuseppe Creanza e Monica Zunnui. Valeria 
racconta come: «il primo tirocinante inserito aveva il compito di 
innaffiare l’orto per due volte la settimana insieme ad un opera-
tore. Si è trattato di una sperimentazione per dimostrare che un 

ragazzo con disabilità può mettere a 
disposizione il proprio impegno per il 
lavoro. Abbiamo imparato che l’agri-
coltura è un settore nel quale ognuno 
può trovare il modo di essere e sentir-
si utile, tanto che oggi i tirocini sono 
5 tra i quali cura degli orti, manuten-
zione di giardini e spazi verdi e crea-
zione e gestioni di Gruppi di acquisto 
solidale. Orto e mezzo è un’iniziati-
va che funziona visto che le persone del quartiere 
comprano nei nostri banchi perché distribuiamo 
prodotti biologici e i ragazzi che lavorano la terra 
sono soddisfatti. Gli operatori sociali che accom-
pagnano questo percorso decidono di sviluppare un 
vero e proprio servizio di agricoltura sociale con 
distribuzioni il mercoledì e il giovedì pomeriggio o 
presso il Defrag di Via Isole Curzolane 75, o presso 

“Orto e mezzo”: l’iniziativa che fa lavorare i ragazzi disabili
Valeria Gamberini ci spiega come ricevere prodotti freschi e sostenere il progetto

Promotrice dell’organizzazione la cooperativa sociale “Il Brutto Anatroccolo”

ti a mantenere fede agli 
impegni che andavano 
ad assumere davanti la 
platea. I residenti han-
no prontamente notato 
che alcuni dei candidati 
non hanno preso poi la 
parola, cosa per altro, in 
fin dei conti, apprezza-
ta. I residenti qui, sono 

Giovedì 9 maggio, 
sul sagrato della 
parrocchia di S. 

Felicità a Villa Spada, 
il comitato spontaneo 
di cittadini che lottano 
per la delocalizzazione 
dell’impianto Ama di 
via Salaria ha tenuto una 
riunione pubblica per 
fare il punto della situa-
zione. Daniele Poggiani 
e Adriano Travaglia han-
no velocemente ripercor-
so le tappe della lotta per il 
diritto a respirare un’aria 
senza miasmi, compre-
sa la battaglia legale che 
vede il comitato costretto 
a chiedere la partecipa-
zione di chiunque possa 
o voglia per far fronte alle 
ingenti spese di giustizia. 
Data la vicinanza delle 
elezioni amministrative, 
sono stati esortati i politici 
candidati a fare interventi 
con promesse soltanto se 
veramente intenziona-

stanchi di passerelle e 
promesse vuote. Infatti 
gli interventi sono sta-
ti misurati e ponderati. 
Nessun politico locale si 
è azzardato a promettere 
azioni eclatanti non nel-
le proprie prerogative. 
Hanno preso la parola, 
secondo l’ordine con cui 

si erano iscritti a par-
lare Riccardo Corrucci 
(Pd), vicepresidente del 
consiglio municipale 
uscente, il presiden-
te Cristiano Bonelli, il 
candidato presidente Pd 
Paolo Marchionne, il 
consigliere uscente Pdl 
Stefano Ripanucci, cui 

dalla platea qualcuno ha 
ricordato sarcasticamen-
te quando non riusciva 
assolutamente a sentire 
nessuna puzza e i candi-
dati di Casapound e del 
Movimento cinque stel-
le. Da ultimo, Ferdinan-
do Bonessio, candidato 
dei Verdi al Comune di 
Roma, il più preparato 
sulle questioni tecniche 
e burocratiche. Nem-
meno a farlo apposta, la 
brezza serale ha traspor-
tato alle narici di tutti gli 
intervenuti l’olezzo cui 
sono costretti pressoché 
quotidianamente i re-
sidenti del circondario: 
un aroma stomachevole 
di cassonetto ricolmo di 
scarti organici in decom-
posizione sotto il sole 
battente. E’ stato duro 
sopportarlo per un paio 
d’ore, figuriamoci nella 
quotidianità.

Emanuele Lucchi

il Gas Perlasca di Pietralata o in modo itinerante presso i mercati del quartiere».  
Il funzionamento del gruppo sembra davvero vincente e questo si palesa nei volti 
sereni di Matteo e Massimiliano, i due ragazzi affetti da sindrome di Down che 
oggi sono addetti al banco: da qualche tempo anche - o almeno - per loro c’è da 
lavorare! Per ordinare i prodotti e ricevere direttamente i prodotti freschi a casa, 
inviare una mail a gasmaximo@gmail.com.  

Daniele Pellegrino
daniele.pellegrino@vocequattro.it





ELEZIONI 26 E 27 MAGGIO
MUNICIPIO III (EX IV)

SCHEDA ROSA

BARRA IL SIMBOLO 
E SCRIVI

SE NON SCRIVI IL MIO COGNOME, NON MI VOTI
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Per conoscere meglio il presidente 
dell’Assemblea Capitolina Marco Pomarici 

Il candidato al Municipio 
Marco Fiocchi e la sua passione 

Presidente, in 5 anni lei non ha saltato mai una seduta, mai una votazione, 
è diventato il recordman dell’Aula Giulio Cesare… «Diciamo che è stato un 
gesto naturale. Da quando sono stato eletto, il 26 maggio del 2008, mi sono impe-
gnato affinché con il mio lavoro per onorare al meglio il mandato dei miei elettori 
e la fiducia che i miei colleghi del Pdl hanno espresso conferendomi questo ruolo. 
Sono stato in Aula giorno e notte, non nascondo sia stato faticoso, soprattutto in 
certi momenti, ma la soddisfazione di aver contribuito a scrivere una virgola della 
storia della nostra città non ha prezzo».
Senza dubbio è stata un’Aula difficile.. «Ogni tanto si è trasformata in una sorta 

di Vietnam, con punte di contestazione eccessivamente sopra le righe. Faccio il consigliere comunale dal 2006, ho 
iniziato proprio dall’opposizione quindi ne conosco i meccanismi e la necessità di far sentire la propria voce anche 
strillando. Quello che non ho mai consentito è la mancanza di rispetto tra colleghi o perfino, nei confronti dei di-
pendenti comunali preposti ai servizi dell’Aula, com’è capitato in qualche circostanza. Soprattutto quando si lavora 
da molte ore e la stanchezza prevale è normale avere momenti di nervosismo. Il mio ruolo è sempre stato quello di 
contenerli nei limiti del decoro e della correttezza».
Le delibere che ritiene più importanti? «Durante questi cinque anni abbiamo affrontato molte sfide. La più im-
portante è aver ottenuto dal governo il  riconoscimento di Roma - Capitale della Repubblica. Un passaggio epo-
cale che ha mutato l’assetto istituzionale della città sancendo il passaggio del Consiglio Comunale in Assemblea 
Capitolina, di cui ho avuto l’onore di essere il primo Presidente. Con l’approvazione del  nuovo Statuto, a marzo, 
abbiamo approvato la riduzione del numero dei consiglieri, che passeranno da 60 a 48 e delineato le linee guida 
volte a dare alla città un assetto più competitivo rispetto alle altre capitali europee. È stato un lavoro meticoloso 
nel quale è stata indispensabile l’esperienza acquisita in questi anni».
Ci sono state novità anche per l’Assemblea Capitolina. Prima l’introduzione dell’Inno di Mameli all’aper-
tura delle sedute, poi la rivoluzione digitale... «Nel primo caso siamo stati i primi e di questo sono molto orgo-
glioso. Nel secondo caso, durante il restauro-digitalizzazione dell’Aula abbiamo pensato ad un’azione anti spreco 
con l’introduzione di pen-drive per la consultazione dei documenti, che è stata un po’ la contromossa all’invasione 
degli emendamenti da parte dell’opposizione. Poi sono venute le convocazioni on line delle sedute e l’Assemblea 
Capitolina su Twitter per dare ai cittadini uno strumento in più per essere partecipi».

Da dove hai preso la passione per la politica? «E’ una passione che  ho ereditato  da  mio  pa-
dre  che  oltre  a  questa  mi  ha  trasmesso  la  Fede e i sani principi .Vivo da vicino i problemi 
delle piccole attività che fanno la storia del nostro municipio, locali storici e caratteristici spesso 
trascurati a discapito dei nuovi centri commerciali sorti all’interno del nostro territorio».
Perché hai scelto di proseguire il suo impegno? «Per non disperdere il lavoro svolto in  questi  
anni  scendo  in  campo  con  la freschezza e la  tanta  voglia  di  fare  ma  soprattutto  la  passione  
per  il  nostro Municipio, anche  se  non  è  nelle  competenze  di  un  consigliere  municipale mi  
batterò  per le problematiche  delle  Famiglie  numerose  e  in  difesa  della Vita dal concepimento  
alla morte  naturale  e  farò  in  modo che  nel  nostro Municipio ci siano meno consultori  ma più 
“centri di aiuto alla Vita».
Quali sono i tuoi obiettivi? «Chiaramente conosco tutte   le  realtà  del  nostro  territorio  in  quanto  ho seguito  fin  
da bambino le varie problematiche che si  sono  presentate  e  nel quale mio padre si  è sempre  interessato  mettendo 
sempre davanti la GENTE a discapito della  sua  carriera politica; spero di essere all’altezza dell’opportunità che  
mi si  presenta,  ricordandomi  sempre  di  chi  mi  sta  sostenendo; e rispondendo sempre presente nogni volta 
che verrò  chiamato da voi. Il sostegno e l’affetto che sto ricevendo è il mio motore. E con un motore del  genere 
voglio arrivare più alto possibile!»
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Equitalia colpisce la sanità anche nel terzo Municipio
Il sindacato: «le 

responsabilità 
sono politiche e 

strutturali, ma noi 
siamo i lavoratori e 
abbiamo diritto allo 

stipendio; chi ha 
sbagliato pagherà!»

clinica non ricevono più 
lo stipendio da due mesi, 
alcuni di loro hanno su-
bito un demansionamen-
to e molti rischiano la 
cassa integrazione. Sia 
il sindacato che il legale 
della clinica sostengono 
che queste somme siano 
illecitamente bloccate 

da Equitalia, in quanto 
l’azienda, trovandosi 
in pendenza di determi-
nate procedure concor-
suali, non può essere 
sottoposta a pignora-
menti, che devono es-
sere sospesi. Mentre il 
sindacato annuncia di 
rivolgersi al prefetto per 

Un’assemblea per discutere di ambiente e città

I lavoratori di Villa Tiberia protestano: «Rischiamo il licenziamento e la cassa integrazione»

far luce sulla faccenda, 
contestualmente vi sono 
due procedimenti legali 
in corso: con Equita-
lia per sbloccare que-
sti pagamenti e con le 
U.S.L. per il recupero 
di crediti insoluti a fa-
vore della Clinica. 

Silvia Marrama

Villa Tiberia è una 
clinica che nasce 
sul nostro Muni-

cipio, negli anni 50. La 
sua importanza a livello 
sanitario è determinata, 
oltre dal fatto di trovarsi 
nel municipio più grande 
d’ Italia, di aver sempre 
fornito un servizio po-
lispecialistico di alto li-
vello. Purtroppo l’attua-
le crisi che ha colpito il 
servizio sanitario nazio-
nale con ingenti tagli, ha 
comportato alla clinica 
un’importante riduzione 
del budget, generando 
negli ultimi anni milioni 
di debiti. Il lavoro alla 
clinica non è mai manca-
to e, nonostante lo stato 
di crisi, l’azienda ha cer-
cato inizialmente di evi-
tare licenziamenti, ed ha 
continuato a fornire tutti 
i servizi essenziali per la 
cittadinanza, non ultimo 
il servizio di dialisi. Il 
piano di ristrutturazio-
ne aziendale, messo in 
campo per fronteggiare 
lo stato di difficoltà eco-
nomica, è stato definiti-
vamente impedito, ag-
gravando la situazione, 
dal recente intervento di 

Si è svolta venerdì 17 al mercatino Conca d’Oro la confe-
renza “La città che vorrei” organizzata dal Coordinamento 
Rete ecologica di Roma Montesacro per discutere delle pro-

blematiche ambientali del III Municipio. Alle soglie delle elezioni 
l’evento ha voluto coinvolgere i candidati presidenti del Muni-
cipio per esporre le loro idee sul tema. L’incontro, moderato da 
Annamaria Romani del Circolo Legambiente Aniene, si è aperto 
con la relazione di Mauro Veronesi, responsabile del territorio Le-
gambiente Lazio, che ha criticato duramente la giunta Alemanno 
imputandogli la concessione di diversi metri cubi di cemento nel 
territorio. Dopo l’intervento dell’architetto Maggini di Organizza-
zione Alfa, che ha parlato di rigenerazone urbana, è stata data la 
parola ai candidati. Il presidente Bonelli, primo nella lista alfabe-
tica, ha dichiarato che l’incontro si era protratto troppo nel tem-
po e che avrebbe dovuto lasciare il convegno a causa di impegni 
successivi. Il presidente ha poi criticato l’organizzazione per aver 
fatto campagna elettorale e per non aver invitato all’evento il can-
didato di Casapound Alberto Palladino. In effetti il suo nome non 
figura neanche sulla locandina. La Romani ha motivato la scelta 
sulla base dei problemi che Palladino avrebbe con la giustizia. I 
rappresentanti di Casapound, comunque, si dicono indignati per 
questa scelta, definita “discriminatoiria” e hanno chiesto chiari-
menti. La conferenza, comunque, è andata avanti con gli interventi 
di Fabrizio Cascapera (lista Alfio Marchini), Valentina D’Amore 
(Repubblica Romana), Riccardo De Cataldo (Dignità per Monte-
sacro), Paolo Marchionne (Pd) e Massimo Moretti (Movimento 5 
stelle). Dai loro discorsi sono emersi alcuni punti condivisi: stop 
alla cementificazione, ruolo propositivo e di vigilanza del Munici-
pio visti i pochi poteri di cui dispone, utilizzo di edifici vuoti, orti 
urbani, conoscenza del territorio, ciclopedonalizzazioni. La 
cooperazione tra forze politiche è in effetti fondamentale per il 

futuro del territorio chiunque vinca le elezioni, soprattutto sul 
tema dell’ambiente. Ma non sembra questo l’andazzo della 
disputa elettorale, che sta assumendo caratteri pericolosa-
mente aspri, polemici e scorretti.

Leonardo Pensini
leonardo.pensini@vocequattro.it

L’Inps 
a giugno 

si trasferirà 
nella nuova sede

Polemica di Casapound per l’esclusione di Palladino. Bonelli: discorsi troppo schierati e politici

All’incontro dal nome “La città che vorrei” hanno partecipato i candidati presidenti del 
Municipio e alcuni rappresenåtanti di Legambiente Lazio. Condivisione sui punti fondamentali

Entro il mese di giugno ci sarà 
un importante cambiamento 
all’interno del nostro munici-

pio. Infatti l’istituto dell’Inps si spo-
sterà dall’attuale via Bettini , sita nel 
quartiere Vigne Nuove, al quartiere 
Nomentana, precisamente in via 
Spegazzini 66, traversa di via Zanar-
dini nel IV(ex V) municipio . Il cam-
biamento di sede riunisce in unica 
struttura i due importanti enti Inpdap 
ed Inps, in un unico polo operativo. 
A tal proposito, dietro sollecito del 
presidente Cristiano Bonelli, è stata 
avanzata una richiesta di irrobusti-
mento delle linee pubbliche intorno 
alla nuova sede. Le linee di interes-
se, coinvolte da modifiche e nuove 
fermate, saranno quella del 341 e del 
342. La speranza di tutti gli abitan-
ti del municipio è che il cambio di 
sede, soprattutto nella fase inizia-
le, non arrechi disagi alle categorie 
che più utilizzano il servizio pub-
blico. Ancor di più con l’imminen-
te arrivo dell’estate.

Mattia Esposito

Equitalia; quest’ultima 
ha proceduto ad eseguire 
dei pignoramenti presso 
la U.S.L. di riferimento, 
bloccando le fatturazio-
ni a favore della clinica. 
La situazione è inevi-
tabilmente precipitata, 
e allo stato attuale dei 
fatti, i dipendenti della 



pagina 7Venerdì 24 Maggio 2013

L’opera attesa e discussa da decenni dovrebbe vedere la luce tra poco più di un anno

Inaugurati i lavori del cantiere per il ponte di Fidene
Il progetto illustrato 
lunedì 13 dal sindaco 

Alemanno e dal 
presidente Bonelli. 

Due cavalca-ferrovia 
per eliminare i 

semafori,snellire il 
traffico e collegare 

Fidene e Colle Salario 
alla Salaria

Iniziato 
lo sgombero 
dello stabile

a Fidene e l’altro verso 
Villa Spada e la Salaria. 
Uno dei due ponti sor-
gerà in corrispondenza 
di via Radicofani vicino 
a via Incisa val d’Arno, 
l’altro dopo la stazione. 
«Un’opera attesa da 50 
anni – ha detto il sinda-
co – e che offrirà a circa 
50 mila residenti un col-
legamento decente con 
la Salaria». Sul problema 
degli espropri, che rallen-
tavano le procedure, Bo-
nelli ha precisato: «C’è 
una sostanziale condivi-
sione con la cittadinanza 
con cui l’amministrazio-
ne si è continuamente 
interfacciata». Il cantiere 
riguarderà comunque 
quasi esclusivamente 

aree “libere”, senza in-
gombri stradali e quindi 
senza disagi per i resi-
denti. Quattro milioni e 
131 mila euro il costo, 
350 giorni le tempisti-
che, come sostiene an-
che l’assessore Fabrizio 
Bevilacqua. Su questo 
punto, spinoso a dir la 
verità visto che a Roma 
le infrastrutture attendo-
no decenni per vedere la 
luce, sono emerse alcune 
polemiche. Soprattutto 
nel circuito dei social 
forum si avverte un cer-
to scetticismo circa il 
rispetto delle scadenze. 
L’ingegnere responsa-
bile Mauro Laviola ha 
spiegato a tal proposi-
to che i primi 40 giorni 

serviranno per le atti-
vità preparatorie, men-
tre i lavori veri e propri 
dureranno 310 giorni. 
Politici, responsabili e 
cittadini, a fine incontro, 
per raggiungere via Inci-
sa val d’Arno e illustrare 
meglio il progetto, hanno 

attraversato a piedi il vec-
chio ponte. Stretto e ina-
deguato alla modernità, 
andrà in pensione dal traf-
fico veicolare per godersi 
il meritato riposo come 
ponte ciclopedonale. 

Leonardo Pensini
leonardo.pensini@vocequattro.it 

Quando nacquero 
Fidene e Villa 
Spada erano due 

piccole borgate arrocca-
te su due colline separa-
te da una ferrovia e per 
collegarle era sufficiente 

un piccolo ponte con una 
sola corsia. L’esplosione 
edilizia ha moltiplica-
to la popolazione della 
zona, divenuta poi un 
popoloso agglomerato 
urbano. Il ponticello a 
senso unico alternato 
non reggeva il volume di 
traffico e cominciava a 
creare code e disagi. Così 
si pensò di cambiarlo, 
consapevoli della neces-
sità di un collegamento 
efficace con la Salaria, il 
passaggio fondamentale 
per accedere al resto del 
mondo. Il progetto del 
nuovo ponte di Fidene 
è un’idea che circola da 
decenni. Qualche mese 
fa l’amministrazione 
aveva portato avanti le 
procedure burocratiche 
per avviare i lavori. Il 
momento sembra giun-
to: lunedì 13 maggio si 
è svolta l’inaugurazione 
ufficiale dei lavori per il 
cantiere, presenziata dal 
sindaco Alemanno e dal 
presidente del Munici-
pio Bonelli. Il progetto 
prevede la realizzazione 
di due viadotti di sca-
valco della ferrovia, uno 
per il flusso in entrata 

A seguito della dichiarazione di Sveva Belviso, 
vice sindaco e assessore ai Servizi Sociali del 
Comune dallo scorso lunedì 20 è iniziato lo 

sgombero degli ‘inquilini’ del complesso dell’ex po-
ligrafico di via Salaria a Villa Spada. Per il momento 
non vengono allontanate solo le donne e i loro bam-
bini che frequentano le scuole. Ma a luglio è previ-
sto anche il loro trasferimento, a conclusione delle 
formali note inviate da oltre un anno dal presidente 
Bonelli al Campidoglio.
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STUDIO RICCARDI
Consulenza del Lavoro - elaborazione dati contabili

Vertenze e contenzioso - contratti di locazione

SERVIZIO CAF
730 - RED - ISE - TELEMATICO

Via Ortignano, 8/b – 00138 Roma – Tel.: 06 8801747 – Fax: 06 8803654

Michelangelo
3496420052

miki@mikiriccardi.it

Veronica
393959569

veronica@studioriccardi.it

Simone
3336245410
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Problemi e soluzioni per lo sport nel III municipio
All’incontro sono 
intervenuti anche 

alcuni rappresentanti 
del mondo sportivo. 

L’idea è quella di 
rendere questi 

convegni più 
frequenti, così 
da intervenire 

puntualmente sulle 
problematiche del 

territorio

Ancora un successo per la corale di S.Maria della Speranza
Anche stavolta le offerte sono state devolute al piccolo Alessio Pasqualato affetto da tetra paresi distonica

Nell’ambito dei festeggiamenti del mese mariano e della festa parrocchiale i ragazzi diretti dal maestro Luigi Mainero ancora in concerto

Convegno “Lo sport nel municipio” tra le associazioni sportive presso il centro anziani di Colle Salario

Lo sport è dive-
nuto ormai una 
componente es-

senziale della vita di 
molte persone, portan-
do notevoli benefici 
non solo dal punto di 
vista puramente fisico 
ma anche morale e so-
ciale; spirito di squa-
dra, collaborazione e 
amicizia sono le fon-

La corale di ‘Santa Maria della Speranza’ torna in scena dopo il classico concerto 
di Natale, stavolta con quello di primavera dedicato alla Madonna e a ‘Festinsie-
me’, festa di piazza che ormai accompagna il quartiere da anni. Il concerto, an-

che questa volta è stato fatto per beneficienza dalla corale in favore del piccolo Alessio 
Pasqualato, un bambino affetto da tetra paresi distonica che ha bisogno di molte costose 
cure e tutte le offerte raccolte sono state devolute al papà lì presente che ha voluto rac-
contare anche i successi motori ottenuti fin qui dal piccolo. I brani eseguiti sono stati 
alcuni di repertorio classico mariano ed altri cover di canzoni italiane e straniere o tratti 
dal film ‘Sister Act’. Buona, come sempre l’affluenza di pubblico per questi ragazzi 

punti più delicati e pro-
blematici del territorio, 
a detta di molti, sembra-
no essere: mancanza di 
spazi adeguati, in quan-
to molti non dispon-
gono degli strumenti 
necessari all’attività; 
affitti dei locali trop-
po alti; concomitanza 

di orari tra le varie di-
scipline, dando magari 
maggior spazio ad alcu-
ne a discapito di altre; 
fatiscenza delle palestre 
e relativa pericolosità 
per la sicurezza ed in-
fine il grande ostacolo 
dell’inaccessibilità allo 
sport per le persone di-

versamente abili. Sono 
intervenuti al convegno 
in quanto esponenti del 
mondo sportivo, oltre 
alle associazioni, an-
che Marco Palumbo, 
ex membro della com-
missione sport e cul-
tura della provincia di 
Roma, Federica Ram-

pini, ex vice presiden-
te della commissione 
sport del III municipio 
e Luca Monaco, in vece 
di candidato alle muni-
cipali nelle file del PD 
ma soprattutto impegna-
to nella promozione del-
lo sport da svariati anni. 

Erica Castellani

damenta di una grande 
piramide di valori che 
esso incarna. Adden-
trandoci nella nostra 
specifica realtà, quella 
del III municipio,sono 
presenti 39 palestre dei 
centri sportivi scolasti-
ci e 38 associazioni ac-
creditate. Gli iscritti dai 
3 ai 5 anni sono 385, dai 
6 ai 14 anni 2067 e dai 
15 agli over 60 1563 
per un totale di 4015 
persone che praticano 
almeno una disciplina 
sportiva. Lo sport ama-
toriale diventa quindi 
“protagonista della sce-
na” tanto quanto quello 
professionistico, e non 
più una timida realtà di 
contorno. Il 9 maggio 
presso il centro anzia-
ni “San Giusto” a Col-
le Salario, si è tenuto 
un incontro tra le varie 
associazioni sportive 
del III municipio, in 
cui sono stati esposti 
ed analizzati problemi 
e relative soluzioni. I 

diretti dal maestro Luigi Mainero che si sono esibiti proponendo durante il canto anche 
dei filmati che ripercorrevano i testi delle canzoni che, inoltre, prima di essere eseguite 
sono state oggetto di una piccola presentazione storica che gli stessi protagonisti hanno 
declamato. Divertente il siparietto che ha accompagnato i famosi pezzi di ‘Sister Act’ 
con i cantanti che hanno indossato un velo nero come richiamo al film.  

Silvia Ritucci
silvia.ritucci@vocequattro.it
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Marchionne, candidato alla presidenza del Municipio: “voltare pagina per aprire una nuova stagione”

Solo Zingaretti e Marchionne al Tufello per riattivare il quartiere
A piazza degli 

Euganei si è tenuta 
la festa “Riattiva il 

quartiere” a sostegno 
dei candidati del 

centrosinistra 
Marchionne e Marino 

che però non ha 
partecipato alla 
manifestazione 

Far tornare le peri-
ferie al centro di 
Roma e Roma al 

centro dell’Europa al 
pari delle altre capitali 
europee. Questo il mes-

saggio portato in piazza 
da Paolo Marchionne, 
candidato alla Presi-
denza del III Municipio 
e Luca Zingaretti Pre-
sidente della regione 
Lazio, a piazza degli 
Euganei al Tufello du-
rante la festa “Riattiva 
il quartiere” alla quale, 
sebbene atteso, non ha 
partecipato Marino Una 
manifestazione, a una 
settimana dal voto, a 
sostegno del candidato 
sindaco Marino nonché 
dello stesso Marchion-
ne che, durante il suo 
discorso, ha evidenziato 
la condizione di abban-
dono della comunità lo-
cale ribadendo le accuse 
alle giunte Alemanno e 
Bonelli i quali «hanno 
lasciato i cittadini senza 

una reale rete di suppor-
to in un momento di cri-
si». Anche Zingaretti, 
durante il suo discorso, 
ha criticato duramente 
l’operato della giunta 
Alemanno ricordando 
le varie questioni che 
hanno coinvolto il Co-
mune come quella dei 
rifiuti, del trasporto e 
dell’emergenza abita-
tiva senza risparmiare 
una stoccata alla giun-
ta Polverini che con il 
suo operato ha messo 
a dura prova il sistema 
socio sanitario lazia-
le. «Nella faccia delle 
persone – ha continua-
to Zingaretti – si per-
cepiscono due cose: 
la paura del futuro, 
perché la comunità ha 
perso la speranza, e la 

solitudine nella quale 
vivono le persone in 
questa condizione di 
precarietà» due poten-
ziali elementi che fan-
no esplodere la rabbia. 
Ma ha concluso dicen-
do che «si può cambia-
re e si può aprire una 
stagione nuova perché 
nel mondo la ripresa 
è iniziata, ci sono pa-
esi che hanno ripreso 
a produrre ricchezza 
e questa ripresa è fon-
data sullo sforzo che 
stanno facendo le co-
munità locali». Alla 
festa, continuata fino 
a sera, presenti oltre ai 
residenti anche diversi 
cittadini dei vari quar-
tieri limitrofi.

Lucia Aversano
lucia.aversano@vocequattro.it 

“BIPiantiamo” all’Azienda Agricola Fortunato
Piantine aromatiche per seguire un percorso sensoriale che ci porta a contatto con la terra 

Mattinata di piantagione per i ragazzi del Gruppo Bip, che domenica 18 maggio si sono incontrati presso 
l’Azienda Agricola Fortunato dove hanno svolto un’attività davvero originale

Domenica 19 maggio i disabili e i volontari del Gruppo 
Bip si sono incontrati presso l’Azienda Agricola For-
tunato per dedicarsi alla piantagione di piantine aro-

matiche. Questo Gruppo è nato circa 8 anni fa e opera all’in-
terno della parrocchia di Santa Gemma in sinergia con la onlus 
Associazione Noi Insieme, che sta terminando la costruzione 
di una casa famiglia in via Paolo Monelli, pensata per ospitare 
proprio i ragazzi del gruppo. Le attività principali che vengo-
no svolte  sono legate all’animazione di adulti affetti da disabi-
lità di diverso tipo e spaziano dai giochi, agli spettacoli teatrali 
alle uscite didattiche. Quella di domenica è stata una mattinata 
dedicata a un percorso sensoriale durante il quale ogni ragazzo 
ha piantato un’erba aromatica, con accanto una paletta con il 

proprio nome e di cui imparerà a conoscere il profumo e il sa-
pore. Infatti l’incontro è stato pensato proprio con la speranza 
di poterlo replicare e creare così una continuità che permetterà 
ai partecipanti di vedere crescere il frutto del loro lavoro. Si 
tratta di un’attività ispirata alla logica dell’agricoltura sociale, 
di cui l’Azienda Agricola Fortunato ( pur non occupandose-
ne specificamente) mira a trasmettere il messaggio. In questo 
quadro infatti ha attivato delle collaborazioni con le scuole di 
zona organizzando attività ludiche e di intrattenimento miranti 
a creare un legame diretto con la terra e a inserirsi anche nel 
tessuto sociale: quindi non rimanendo solo sulla linea del rap-
porto venditore acquirente.

Eleonora Corsale

“Roma è donna” è lo slogan ideato per la candidatura 
di Paola Ilari nella lista del Pd al Comune 
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Con l’opportunità di esprimere una doppia preferenza di genere uomo/donna, nasce la forte esigenza di vedere rappresentate le donne nelle 
Istituzioni, e di esprimere sia le priorità per Roma che le ‘ricette’ per la ripresa economica

Come nasce l’idea del suo slogan “Roma è donna”? 
Nasce dalla forte esigenza di vedere rappresentate le 
donne nelle Istituzioni. Abbiamo per la prima volta 
l’opportunità di esprimere una doppia preferenza di 
genere, uomo/donna, grazie al lavoro delle parlamen-
tari del Pd. La città ha bisogno di essere ascoltata e 
rialzata dalla sensibilità delle donne. Penso alla esi-
genza forte di asili nido, di buona scuola, buon wel-
fare. Dobbiamo mettere al centro la prevenzione della 
salute della donna, il ruolo dei consultori; dobbiamo 
fare rete e protezione per le donne e inserire in ogni 
territorio un centro specifico di accoglienza. Le forti 
professionalità acquisite dalle donne, infine, devono 
essere riconosciute anche nei Cda e nei ruoli chiave 
delle leve del potere. Quali sono le priorità per Roma? 
La nostra città ha bisogno di essere riqualificata cul-
turalmente, moralmente, urbanisticamente. Si deve 
tornare a investire nelle periferie con l’aiuto e l’ascol-

to delle istanze municipali. Gli immobili dismessi e 
abbandonati devono essere presi sia come motore di 
economia per rimettere in moto le imprese, sia come 
luoghi di aggregazione sociale, culturale, lavorativa. 
Le periferie devono essere viste come ricchezza, non 
come problema, e vanno potenziate di infrastruttu-
re e servizi. Quali sono le sue ‘ricette’ per la ripresa 
economica? La macchina amministrativa va resa tra-
sparente e accessibile a tutti. Non è più possibile il 
livello di dispersione dei tempi della burocrazia, che 
non portano certezza del diritto e allontanano gli in-
vestitori. È necessaria la sinergia tra Roma Capitale e 
mondo del lavoro. Dobbiamo dire basta alla illegalità 
diffusa, al clientelismo e alle parentopoli: tutti devo-
no avere la possibilità a seconda del merito. La città 
deve avere un welfare potenziato per i più fragili e 
deve valorizzare la creatività e le eccellenza presenti 
al suo interno.
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I vivai del quartiere fanno manutenzione alle rotatorie del Municipio in cambio di pubblicità

La nuova rotatoria di Vigne Nuove
Poco più di cinque 

anni fa prima 
della sua campagna 

elettorale, Giordana 
Petrella  aveva 

iniziato una 
contestazione contro 

l’amministrazione 
Cardente che aveva 

consegnato una 
rotatoria quadrata

un progetto che dava 
la possibilità al piccolo 
commercio - in questo 
caso i vivai del quar-
tiere - di fare manuten-
zione alle rotatorie del 
Municipio in cambio di 
pubblicità. Un progetto 
a costo zero per l’am-
ministrazione, con un 
risultato evidente agli 
occhi di tutti!» Questi 

progetti hanno un iter 
non brevissimo perché 
per essere realizzati ne-
cessitano dell’interes-
samento e dei pareri di 
vari uffici Uitss, Uot e 
del Servizio Giardini. 
Al centro della rota-
toria è stato posto un 
ulivo e intorno ad esso 
piantine di rosmarino 
che– come ha spiegato 

Stefano Ripanucci, pre-
sidente della Commis-
sione Ambiente e Urba-
nistica –  sono perenni, 
amano il sole e prefe-
riscono terreni asciut-
ti, non hanno pertanto 
bisogno di particolari 
sistemi di irrigazione. 
La Petrella ha chiuso 
la nota palesando una 
certa soddisfazione 

personale: «Questo è 
solo uno degli inter-
venti realizzati a Vigne 
Nuove in questi anni, il 
rifacimento e la riquali-
ficazione di via Augusto 
Genina è un grandissimo 
esempio di processo par-
tecipativo tra ammini-
strazione e cittadini».

Daniele Pellegrino
daniele.pellegrino@vocequattro.it

La rotatoria di 
Piazza dei Fra-
telli Lumiere di 

Vigne Nuove, come 
tanti sanno, ha da poco 
un nuovo volto, ma 
pochi hanno avuto no-
tizie di chi ha dato il 
via ai lavori. Giordana 
Petrella 5 anni fa, già 
mesi prima della sua 
campagna elettorale, 
aveva iniziato una con-
testazione contro l’am-
ministrazione Cardente 
che aveva consegnato 
una rotatoria quadrata. 
La consigliera racconta 
come:«tutte le mattine 
io, mio padre e gente 
comune residente a Vi-
gne Nuove, mettevamo 
dei striscioni sulla rota-
toria con su scritto “La 
rotatoria della vergo-
gna” per cercare di sen-
sibilizzare l’allora vi-
gente amministrazione 
municipale. Ma tutti, 
visto l’evidente errore, 
facevano orecchie da 
mercante. Dopo pochi 
mesi dal mio insedia-
mento in municipio mi 
sono subito preoccupa-
ta della situazione riu-
scendo ad intervenire 
per farla mettere in si-
curezza a e restituirle un 
minimo di decoro, con 
grande soddisfazione 
dei residenti del quar-
tiere. Qualche mese fa 
abbiamo dato vita ad 
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BIANCHERIA PER ALBERGHI

Medaglia d’oro al Merito Civile alla Memoria al piccolo “ughetto”; studente romano caduto per la libertà

I giovani partigiani che salvarono il ponte sull’Aniene
Al termine di un 

lungo iter, che ha 
visto coinvolte 

diverse istituzioni, 
il 16 Gennaio 2013 
Giorgio Napolitano 

ha conferito 
l’onorificenza 

a Ugo Forno

Il piccolo Ugo Forno 
Enea, era uno stu-
dente di soli 12 anni 

ma entrò a far parte del-
la storia come “ultimo 
martire della Resisten-
za romana”, per aver 
scongiurato l’abbatti-
mento del ponte di ferro 
sull’Aniene da parte dei 
sabotatori tedeschi, in-
tenti ad ostacolare l’ar-
rivo delle truppe alleate. 
Il 5 giugno 1944, pri-
mo giorno della Roma 
Liberata, “il ragazzo 
del ponte” riunisce un 
gruppo improvvisato 
di giovani contadini, 
Antonio e Francesco 
Guidi, Luciano Curzi, 
Vittorio Seboni e San-
dro Fornari dicendo: “i 
tedeschi stanno attac-
cando le mine al ponte 
sull’Aniene, lo voglio-
no demolire. Noi andia-
mo a salvarlo, ci devono 
passare gli americani. 
Avete delle armi? Veni-
te con me!”. A capo del 
suo piccolo e coraggio-
so esercito di ragazzi, 
Ugo raggiunge il ponte 
ferroviario subito dopo 
via Prato della Signora. 
Al loro arrivo i tedeschi 
hanno già piazzato le 
mine ma il tempestivo 
intervento dei giovani 
patrioti riesce a sventa-
re l’opera di demolizio-
ne. Durante il combat-
timento cade Francesco 

Guidi, 21 anni, e altri 
due rimangono feriti, 
mentre l’ultimo colpo 
ferisce Ughetto mortal-
mente. Cesare de Simo-
ne descrive così la sua 
morte nel libro Roma 
città prigioniera: “Il 
capitano bambino cade 
di schianto, è già mor-
to quando tocca terra. 
Chini, raggomitolati, 
correndo verso la strada 
dove li attendono due 
camionette, i guastato-
ri tedeschi fuggono, il 

ponte sull’Aniene rima-
ne intatto, con le micce 
dell’esplosivo che pen-
zolano inutili. Sono gli 
ultimi tedeschi a lascia-
re Roma e Ughetto For-
no, 12 anni, è l’ultimo 
romano che muore com-
battendo per cacciarli. 
Muore col sole alto, a 
mezzogiorno e qualche 
minuto”.  Si è tenuta, 
martedì 23 Aprile 2013, 
presso la Prefettura di 
Roma a Palazzo Va-
lentini, la cerimonia di 

consegna della Meda-
glia d’Oro al Merito Ci-
vile ai familiari di Ugo 
Forno. Le motivazioni 
di tale onorevole con-
ferimento, annunciate 
poco prima dal Quiri-
nale, sono: ” Giovane 
studente romano, du-
rante i festeggiamenti 
per la liberazione della 
città di Roma, appreso 
che i tedeschi, batten-
do in ritirata, stavano 
per far saltare il ponte 
ferroviario sull’Anie-

ne, con grande spirito 
di iniziativa, si mobi-
litava, unitamente ad 
altri giovani, e con le 
armi impediva ai sol-
dati tedeschi di por-
tare a compimento la 
loro azione. Durante lo 
scontro a fuoco veniva, 
tuttavia, colpito per-
dendo tragicamente la 
vita. Fulgido esempio 
di amor patrio ed en-
comiabile coraggio. (5 
giugno 1944 - Roma)”. 

Silvia Marrama



L’IMPEGNO LASCIA IL SEGNO!

per BONELLI
PrESIdENtE

APERTE 2 NUOVE SEDI DEL MUNICIPIO

“PROGETTO “AZIENDA AMICA” alcune aziende del territorio 
hanno finanziato: 
-la nuova sala matrimoni; 
-gli arredi delle nuove sedi municipali; 
-la manutenzione di rotatorie; 
-realizzazione aree cani;

PROGETTO “FIDELITY CARD” CARTA SCONTO GRATUITA: 
un’agevolazione per tutte le famiglie  
del Municipio e una tutela per il  
piccolo commercio

DECENTRAMENTO:
- attivati sportelli AMA e ACEA nella sede di Piazza Sempione 
- aperti sportelli di consulenza  
gratuita nella sede di Via Fracchia

REALIZZATO IL PRIMO TEATRO MUNICIPALE

IN CORSO DI REALIZZAZIONE LA “CASA DELLA CULTURA”

-
 

ELEZIONI MUNICIPALI 26/27 MAGGIO 2013

www.cristianobonelli.it

IV MUNICIPIO 
(OGGI III)

L’IMPEGNO LASCIA IL SEGNO!

ZERO PERMESSI A COSTRUIRE IN 5 ANNI

Unico municipio ad accogliere la sfida della RACCOLTA 
DIFFERENZIATA

Aperti 3 nuovi CENTRI ANZIANI

Aumentati i posti disponibili negli ASILI NIDO

Effettuati controlli di qualità sulle STRUTTURE EDUCATIVE
PRIVATE 0-3 anni e su tutte le mense scolastiche

VERDE PUBBLICO
- aperti spazi ludici per bambini
- bonificate e restituite ai cittadini numerose aree verdi

DECORO URBANO: ripuliti 7mila mq di muri  
dalle scritte vandaliche

SICUREZZA: effettuati 110 sgomberi di insediamenti abusivi

- 

per BONELLI
PrESIdENtE
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www.cristianobonelli.it

IV MUNICIPIO 
(OGGI III)
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una vittoria incredibile che premia l’impegno e la passione per lo sport

Grande trionfo per gli studenti del liceo Pacinotti
Capitanati dal 

professor Achille 
Fraja, i ragazzi, dopo 

un percorso lungo 
che li ha portati fino 

in Australia, sono 
diventati campioni 

del mondo di tennis

stico under 17. Grande 
soddisfazione anche per 
il dirigente scolastico 
dell’istituto, la profes-
soressa Valeria Santaga-
ta, «la vittoria dei nostri 
atleti in Australia è per 
noi un grande trionfo, 
prima di tutto perché 
era un traguardo dif-
ficile da raggiungere, 
dovendo battere nazio-
ni forti come Australia 
o Inghilterra, campione 
per ben due volte con-
secutive nei precedenti 
tornei, e poi perché i 
nostri studenti sono de-
gli atleti di alto livello 
agonistico che grazie 
alla nostra sperimenta-
zione di liceo sportivo 
hanno l’opportunità di 
seguire un corso di stu-
di di scuola superio-
re statale e allo stesso 
tempo coltivare la loro 
passione e il loro talen-
to nello sport».

Stefania Gasola
stefania.gasola@vocequattro.it

Al parco delle Sabine il cane in comune
Continua la campagna di sensibilizzazione contro l’abbandono degli animali

La manifestazione è stata voluta e realizzata da Giordana Petrella, Manuel Bartolomeo e Roberto Cantiani

Si è svolta domenica 12 maggio la seconda edizione della manifestazione “Il cane 
in comune” al parco delle Sabine. L’evento promosso da Giordana Petrella, Ma-
nuela Bartolomeo e Giuseppe Cantiani con la collaborazione di Poker d’ossi e 

la scuola di educazione cinofila Dog impact si inserisce tra le attività della campagna 
di sensibilizzazione contro il randagismo e l’abbandono degli animali “se lo abbando-
ni il bastardo sei tu” attiva da anni e fortemente voluta da Bruno Petrella. Durante la 
giornata si sono svolte dimostrazioni di agility dog, sheep dog, disc dog e varie attività 
con protagonista l’amico a quattro zampe. Presenti anche alcuni stand di aziende del 
settore cinofilo. Una manifestazione dedicata interamente ai cani per continuare l’ope-
ra di sensibilizzazione in vista dell’estate periodo nel quale il numero di abbandono 
sale, purtroppo, sistematicamente. «Oltre alla campagna di sensibilizzazione – fa sapere 
Giordana Petrella – dallo scorso ottobre è in corso una raccolta firme per la creazione di 
una zona cani all’interno del parco delle Sabine». Ad oggi, il parco è ancora sprovvisto 
di questo servizio, nonostante tra i residenti della zona siano in molti a possedere un 
amico a 4 zampe e nonostante l’area verde sia molto frequentata anche dai bambini. A 
questo proposito - conclude la Petrella - abbiamo preso accordi con Porta di Roma per 
la realizzazione di un’area per i cani, individuata dagli stessi residenti del quartiere».

Lucia Aversano
lucia.aversano@vocequattro.it 

Dal III Municipio 
all’Australia: in 
mezzo un cam-

mino fatto di passione, 
di grinta, di impegno, 
di grande spirito di 
squadra. È l’impresa 
incredibile realizzata 
dagli studenti del liceo 
scientifico con pro-
getto sportivo Antonio 
Pacinotti che hanno 

Berretini e Marco Mo-
sciatti e il secondo da 
Alessandro Cortegiani 
e Gianmarco Moroni 
che hanno decretato la 
conquista del massimo 
trofeo di tennis agoni-

alla fine. Le due squa-
dre erano in parità dopo 
essersi aggiudicate due 
incontri singolari a te-
sta, decisivi sono stati i 
due match doppi, il pri-
mo disputato da Matteo 

Francia e in semifinale 
la Turchia. Il 19 apri-
le a Wodonga è stato 
il giorno della grande 
finale contro la temuta 
Inghilterra, una sfida in-
tensa e combattuta fino 

conquistato il titolo di 
campioni del mondo di 
tennis. Matteo e Jacopo 
Berrettini, Alessandro 
Cortegiani, Alessandro 
Procopio, Gianmarco 
Moroni e Marco Mo-
sciatti, tutti tra i 15 e i 
17 anni, capitanati dal 
professor Achille Fraja, 
sono partiti alla volta 
dell’Australia e si sono 
aggiudicati il podio nel-
la prima edizione dei 
campionati mondiali 
studenteschi di tennis, 
organizzati dalla Inter-
national School Sport 
Federation. Per gli stu-
denti un percorso lungo 
e impegnativo iniziato a 
Roma a novembre 2012 
quando contro gli at-
leti di Bolzano si sono 
guadagnati il diritto di 
partecipazione al tor-
neo. Nella fase iniziale 
hanno affrontato con 
successo Taipei cine-
se, Australia e Belgio, 
poi hanno superato la 
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Proposto il nuovo scenario per usufruire di internet
Il progetto 

di una rete wi-fi che 
coprirà tutto 

il Municipio era stato 
anticipato già 

a febbraio durante 
la campagna 

elettorale 

di tipo Mesh che con-
sentirebbe a ogni cit-
tadino di acquistare un 
servizio internet inno-
vativo a basso costo e 
ad altissime prestazio-
ni. Cristiano Bonelli 
Presidente del III Mu-
nicipio spiega entusia-
sta: «E’ iniziata la co-
struzione della dorsale 
di antenne mesh a cui 
ogni abitante di Mon-
tesacro avrà il diritto 
di collegarsi aderendo 
alla cooperativa so-
ciale Noinet». Si noti 
bene come sia neces-
sario versare la quota 
sociale di 200 euro per 
diventare socio della 
cooperativa NoiNet. 
«I vantaggi per il ter-
ritorio - spiega Filini, 
promotore insieme a 
Bonelli del proget-
to - saranno enormi. 
Montesacro si doterà 
di una sua struttura di 
comunicazione dove 
all’interno di essa le 
persone potranno ad-
dirittura telefonarsi 
gratuitamente. Ma c’è 
molto di più; gli utili 
che questa struttura in-
novativa genererà, non 
finiranno nelle tasche 
di nessuno ma verran-
no interamente reinve-
stiti sul territorio sot-
to forma di interventi 
pubblici o progetti 
s o c i a l i » . « A b b i a m o 
creduto in questo pro-
getto - prosegue Bo-

L’Assessore per le 
Politiche Sociali 
Francesco Filini 

ha da sempre ribadito 
che il territorio è una 
fonte inesauribile di 
idee e proprio per que-
sto ha proposto un’idea 
innovativa dal punto di 
vista comunicativo: è 
la rete wi-fi che copri-
rà tutto il III Munici-
pio. Filini ha spiegato 
come a breve sarà pos-
sibile disdire il proprio 
abbonamento telefo-
nico e internet sosti-
tuendo il servizio con 
antenne da far istallare 
su ogni condominio. 
I vantaggi sarebbero 
molteplici per chi vor-
rà usufruire di questo 
servizio sia a livello 
d’impatto ambientale 
che di costi. Per il pri-
mo punto basti pensare 
che: «le radiazioni - a 
detta di Filini - sono 20 
volte inferiori rispetto 
a quelle di un cellula-
re», per il secondo «il 
nuovo sistema avrebbe 
un costo d’istallazione 
compreso nei costi di 
adesione alla coopera-
tiva e un costo mensile 
di 18 euro che andrà 
a scomparire mano a 
mano che tutti i cit-
tadini aderiranno alla 
rete». Se così fosse, il 
Municipio III sarebbe 
il primo territorio co-
munale d’Italia a do-
tarsi di una rete Wi-Fi 

nelli - ci lavoriamo da 
oltre un anno e a breve 
saremo in condizioni di 
erogare internet gratu-
itamente nelle scuole e 
nei centri anziani, ma 
soprattutto di raggiun-
gere quei territori non 

forniti dall’adsl come 
Cinquina, da sempre 
zona mal servita, in Di-
gital Divided». Filini 
chiude: «voglio citare 
Albert Einstein per sem-
plificare il mio pensiero 
a riguardo: “La crisi più 

grande è quella di rinun-
ciare a voler cambiare 
qualcosa”, questa mia 
proposta serve proprio 
per non far rimanere le 
cose così come stanno».

Daniele Pellegrino
daniele.pellegrino@vocequattro.it

Francesco Filini



pagina 22 Venerdì 24 Maggio 2013

Brundo: «i 60 giorni partano dalla ricezione della prossima richiesta di conguaglio!»

Antamoro contro Risorse per Roma: 
ecco spiegato il nuovo capitolo

Si attendono per 
fine mese le nuove 

lettere con cifre 
definitive e modalità 

di pagamento

residenti hanno riscatta-
to il loro appartamento 
a costo zero! Per questo 
il Comitato Antamoro 
si dissocia totalmente 
da queste modalità di 
gestione e si riserva di 
tutelare gli interessi dei 
residenti con le modali-
tà previste dalla Legge». 
L’assemblea si è chiu-
sa con un impegno di 
Di Cosimo affinché sia 
disponibile un sistema 
di riscossione più sem-
plice per gli interessati, 
ma Brundo ha incalza-
to apostrofando l’ope-
rato dei mittenti della 
miss iva :«chiediamo 
che i 60 giorni parta-
no dal momento in cui 
vengano ricevute tut-
te le raccomandate per 
ogni condomino con su 
scritti i reali prezzi do-
vuti, non dalla data del 
25 marzo che è il gior-
no della ricezione della 
prima lettera di richiesta 
del conguaglio. Se così 
non fosse impugneremo 
tale lettera in tribunale».

Daniele Pellegrino
daniele.pellegrino@vocequattro.it 

Lunedì 13 maggio 
nelle sale della 
chiesa Santa Ma-

ria della Speranza si è 
svolto l’ultimo incontro 
per la riscossione del 
diritto di superficie tra 
i residenti del quartiere 

sono stati dei numeri 
che ad oggi non corri-
spondono a quanto co-
municato in occasione 
dell’assemblea pubbli-
cata del 21 novembre 
2012 presieduta da Mar-
co di Cosimo presso la 
sede del nostro Munici-
pio. Nel dettaglio nella 
deliberazione n.297 del 
19 ottobre 2012 ci ve-
niva chiesta una cifra 
di pari a 61 euro al me-
tro quadro residenziale 
mentre oggi ci vengono 
chiesti 70 euro a metro 
quadro. Per la rateizza-
zione c’era stato assicu-
rato un tasso d’interesse 
pari al 0,75% invece 
ora è del 2,5%. Infine 
l’impossibilità a pagare 
tramite RID bancario: 
tutti i mesi i condomini 
dovrebbero attraversare 
la città per pagare con 
assegno perché il Co-
mune non può accettare 
contanti e non è in gra-
do di gestire un conto? 
E’ assurdo! Vorrei ricor-
dare all’Amministrazio-
ne Centrale che per il 
Piano di Zona relativo 
a Torraccia il valore del 
terreno è stato stimato a 
33 euro a metro cubo e i 

dovranno corrisponde-
re entro e non oltre 60 
giorni dal ricevimento 
della lettera “Richie-
sta di conguaglio della 
concessione del Dirit-
to di Superficie” l’im-
porto del conguaglio 
con l’avvertimento che 
in difetto, l’Ammini-
strazione Capitolina 
provvederà al recupero 
coattivo delle somme 
dovute maggiorate degli 
interessi. Ma secondo 
loro in un periodo nero 
come questo chi ha i 
soldi per un esborso si-
mile? Il secondo punto 
al quale ci opponiamo 
drasticamente è che per 
Risorse per Roma il pa-
gamento dovrà essere 
effettuato con assegno 
in via di Decima», quin-
di recandosi fisicamen-
te per ogni rata in zona 
Eur. Brundo ringrazia di 
Cosimo per la disponi-
bilità e riconosce che la 
cifra richiesta da Roma 
Capitale è aumentata a 
causa della rivalutazio-
ne delle case dal 1995 
ad oggi, ma ammoni-
sce l’Amministrazione 
Centrale:«Sono state 
fatte delle promesse e 

del Comitato Antamoro 
Riccardo Brundo ha 
subito criticato alcuni 
punti della lettera arri-
vata agli amministratori 
dei condomini interes-
sati: «Gli assegnatari 

Antamoro e il presiden-
te della Commissione 
Urbanistica l’onorevole 
Marco di Cosimo. Pre-
senti anche Rosa Mu-
scente di Risorse per 
Roma e Carla Caprioli 
ovvero l’ingegnere che 
si è occupato dei calcoli 
per la stima del valore 
dei terreni e il Presi-
dente del III Municipio 
Cristiano Bonelli. La 
Caprioli ha dichiarato 
che «il costo sostenuto 
dall’Amministrazione 
Capitolina per gli espro-
pri delle aree facenti 
parte del Piano di Zona 
Casal Boccone è pari 
a Euro 69,70 al metro 
cubo come risulta dalla 
Determinazione Diri-
genziale della U.O. Edi-
lizia Residenziale Pub-
blica del Dipartimento 
Programmazione e At-
tuazione Urbanistica 
n.462 del 21/03/2013». 
Pertanto in base a quan-
to stabilito dalla legge, 
l’Amministrazione ca-
pitolina richiede il pa-
gamento della differen-
za dovuta per il diritto 
di superficie in media 
per un condominio di 
28 euro al metro cubo 
per un totale di 450 mila 
euro totali, dividendo in 
tabella millesimale dai 
7 ai 12 mila euro a fa-
miglia. Il rappresentante 
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L’Acea dovrebbe essere chiamata dal consorzio, non dai cittadini

La soluzione di Ripanucci ai problemi dei cittadini di Casale Nei
«Non firmare rogiti 

prima 
di essersi assicurati 

un’adeguata 
urbanizzazione!»

Avendo indagato 
su due situazio-
ni spinose del 

quadrante Casale Nei, 
ci è sembrato opportu-
no chiarire la situazio-
ne del Piano di Zona 
167 attraverso le parole 
del Presidente della VII 
Commissione Ambiente 
Urbanistica Stefano Ri-
panucci che da anni si 
occupa del tema. «Per 
chi non avesse chiara 
la distinzione tra Porta 
di Roma e Casale Nei, 
bisogna sapere che – a 
differenza del primo 
- quest’ultimo è stato 
concepito come edilizia 
agevolata. Ciò significa 
che: sia nel caso di sog-
getto pubblico che di 
soggetto privato, ven-
gono identificate le aree 
destinate a edificazione 
residenziale, commer-
ciale e settore terziario. 
I soggetti che realizzano 

questi piani di zona, in 
genere sono dei consor-
zi di più cooperative che 
partecipano a un bando 
pubblico come nel caso 
di Casale Nei. Solo al-
lora vengono attribuiti 
i vari lotti alle diverse 
cooperative che si con-
sorziano, realizzano le 
opere pubbliche, le col-
laudano e poi passano 
la gestione all’Ammi-
nistrazione centrale che 
girerà la competenza ai 
vari municipi. Invece 
nel caso di Casale Nei, 
così non è stato perché 
nella fase esecutiva ci 
sono state delle diffor-
mità rispetto alla fase 
progettuale e ora ancora 
non si capisce bene di 
chi sia la responsabilità, 
ma soprattutto quando 
vengano ceduti ufficial-
mente i terreni. Il nodo 
della vicenda di Casale 
Nei è che alcuni consor-
zi hanno pagato all’Am-
ministrazione centrale 
le somme di urbaniz-
zazione, altri no perché 
non hanno ancora fini-
to di costruire o perché 
non riescono a vendere 
gli appartamenti, al-
tri perché sono falliti». 
Per questo non essendo 

stati versati tutti i soldi 
per realizzare le opere 
pubbliche, ci sono lotti 
che sembrano abbando-
nati: l’amministrazione 
centrale è in attesa dei 
soldi e del passaggio 
per intervenire. Questo 
è dimostrato dal fatto 
che quando va via l’illu-
minazione nel quartiere 
come ci è è stato segna-
lato dal CdQ, l’Acea 
non può intervenire per-
ché l’Amministrazione 
centrale non ha ancora 
preso in carico la zona e 
per riattivare i lampioni 
deve intervenire consor-
zio. Ripanucci prose-
gue: «Quando vengono 
realizzate le strade dai 
costruttori, vengono an-
che richieste delle deter-
mine di apertura prov-
visoria della strade per 
consentire agli abitanti 
di poterne usufruire, ma 
le strade in questo modo 
si usurano nel tempo 
e nasce la diatriba tra 
i consorzi realizzatori 
delle stesse e l’ammi-
nistrazione pubblica su 
chi debba fare la ma-
nutenzione delle strade. 
La soluzione a monte è 
quella di impedire ai no-
tai – senza aspettare la 

chiusura delle conven-
zioni – di far firmare un 
rogito ai residenti prima 
della costruzione delle 
opere pubbliche: secon-
do le Legge Bucalossi o 
i consorzi costruiscono 
strade, fogne, parchi e 
scuole scomputando le 
somme che dovrebbero 
essere versate all’am-
ministrazione, oppure la 
pagano e ci penserà lei 
all’urbanizzazione. Fin-
ché non ci sarà una rego-
lamentazione simile, il 
comune non prenderà in 
carico dal privato opere 
perfettamente efficien-
ti, mentre il privato so-
sterrà sempre di averle 
consegnate e aperte ai 
cittadini da anni e non 
intende spenderci altri 
soldi per rimettertele in 
perfetto stato. Dove ci 
sono grossi gruppi di 
imprenditoria, l’asfal-
to lo rifanno prima del 
collaudo finale, nei casi 
dei piani di zona c’è più 
difficoltà a reperire i 
soldi. Per questo Casale 
Nei deve ancora essere 
ultimata: basti pensare 
a piazza Amendola, alle 
strade, al mausoleo, alla 
scuola da costruire e al 
parco che doveva esse-

re consegnato 4 anni fa, 
oggi non ha il collaudo 
però è fruito dalla citta-
dinanza. Questo avverrà 
quando partirà l’ultima 
edificazione del lotto 
che manca che si trova 
subito dopo la rotatoria 
sulla sinistra di Via Bra-
gaglia: dalla variazione 

della destinazione d’uso 
conseguente e dall’hou-
sing sociale che svilup-
perà un altro milione di 
opere pubbliche, entre-
ranno i soldi necessari 
per sistemare gli ultimi 
servizi mancanti». . 

Daniele Pellegrino
daniele.pellegrino@vocequattro.it

Stefano Ripanucci

Laura Ciabatta: con noi si! 

SPA
z

Io
 A

u
To

G
EST

IToUna giovane candidata nata e vissuta nel Municipio si propone per soddisfare il bisogno di destra mettendosi in gioco 
per divenire lei stessa protagonista del cambiamento 

Scendere in campo in difesa delle persone con problematiche abitative

Alle prossime elezioni si candida Laura Ciabatta, detta “Lauretta”, 
giovane nata nei pressi di via Val di Non e cresciuta nel Municipio. 
«Ho trascorso – dice Lauretta- la mia infanzia a Conca d’Oro e Tu-
fello. Conosco bene posti, persone e problematiche del Municipio». 
Sempre impegnata nel sociale e negli ultimi cinque anni in prima li-
nea per difendere persone in difficoltà abitativa che hanno occupato 
case di Enti. «Per loro abbiamo chiesto una sanatoria, attraverso il 
“Comitato Inquilini Senza Titolo” e attraverso la mozione presentata 
da Teodoro Buontempo abbiamo chiesto un tavolo interistituzionale 
tra Governo e Regioni per il blocco degli sfratti». Il suo impegno na-
sce in giovanissima età con le iniziative di comitati spontanei per la 
riqualificazione del “Pratone” di via Val Sabbia o con la parrocchia di 
San Frumenzio contro la prostituzione a via Salaria. La sua sensibi-
lità politica si struttura all’età di 18 anni. «Ho aderito al Fronte della 
Gioventù con gli amici di via Migiurtina, nel quartiere Trieste. Ho 
iniziato la militanza e lo studio di una Destra sociale e del popolo por-
tata avanti da Giorgio Almirante. Frequentavo il Matteucci, dove ero 
rappresentante di istituto e ho organizzato l’autogestione nel 1995». 
A 25 anni si iscrive alla Destra di Storace e Buonasorte. «Ho vissu-
to il quartiere anche nei divertimenti. I sabato sera al Titanic, di via 
val Cristallina. o al Booling, che ora non c’è più, a via Conca d’Oro. 
Per ballare andavamo fuori quartiere, come ora. Al Foro 753, a capo 
Africa, nel centro sociale di destra si organizzavano corsi di teatro e 
attività doposcuola. Presentandomi – conclude Lauretta -propongo il 
Programma Quoziente Italia e Mutuo Sociale che mira alle esigenze 
quotidiane delle persone».
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Doveva ospitare la sede della metro di superficie che avrebbe collegato il quadrante nord-est della capitale

L’idea di resuscitare un’opera incompiuta
Simbolicamente 

invaso il viadotto 
dei presidenti 

per sensibilizzare 
l’opinione pubblica 

sullo stato di 
abbandono in cui 

versa l’opera centrale 
alle carreggiate

Domenica 12 
maggio un grup-
po di giovani ha 

simbolicamente invaso 
il viadotto dei presi-
denti per sensibilizzare 

l’opinione pubblica sul-
lo stato di abbandono in 
cui versa l’opera centra-
le alle carreggiate, di cui 
molti ignorano perfino 
l’esistenza, non essendo 
accessibile dalle carreg-
giate. Doveva ospitare 
la sede della metro di 
superficie che avrebbe 
collegato il quadrante 
nord-est della capita-
le, progetto poi abban-
donato quando già era 
stata spesa una notevole 
quantità di denaro pub-
blico, perché in corso 
d’opera i tecnici si rese-
ro conto di non poter più 
collegare i vari tronconi 
in cui era divisa l’opera, 
a causa delle nuove edi-
ficazioni che erano state 
approvate senza tener 
conto del progetto esi-

stente. Il risultato è oggi 
un percorso lungo quat-
tro chilometri e mezzo, 
due stazioni, quella di 
Vigne Nuove e Serpen-
tara, chiuse e abbando-
nate, erbe infestanti che 
si stanno riappropriando 

delle moderne rovine. 
“Il viadotto dei Presi-
denti è una delle opere 
eternamente incompiu-
te del territorio del III 
Municipio - ha dichia-
rato Paolo Marchionne, 
presente all’iniziativa 

- L’idea di una “gre-
en line” nasce proprio 
dall’esigenza di dare 
una funzione a un’opera 
pubblica rimasta incom-
pleta ed inutilizzata - ha 
spiegato il candidato del 
centrosinistra - trasfor-

mando la sede lasciata 
per i binari e mai mes-
si in opera, in una pista 
ciclabile e un percorso 
pedonale costeggiato 
da alberi e panchine, 
creando così allo stesso 
tempo, una connessione 
tra quartieri oggi sepa-
rati a causa del viadot-
to”. Riattivare questa 
arteria vorrebbe dire ri-
stabilire una connessio-
ne tra diversi quartieri 
limitrofi: Vigne Nuove 
con Nuovo Salario e 
Serpentara, Fidene con 
Colle Salario e Porta di 
Roma, e allo stesso tem-
po si verrebbe a creare 
una dorsale ciclabile da 
Colle Salario a Talenti, 
puntando su una mobità 
sostenibile.

Matteo Luciferi

Alla “Valle Scrivia” problemi di spazio e aria

Cercando il silenzio

I genitori chiedono udienza dalla preside per proporre una turnazione nell’uso delle classi

A causa della dismissione della Parini, nel plesso legato all’I.C. Piazza Capri alcuni bambini sono 
costretti da anni in un’aula con poco ricambio d’aria , scarso spazio e temperature disagevoli

Anche le nostre orecchie hanno bisogno di pace e tranquillità

La chiusura della scuola Parini, ha destato proble-
mi e polemiche. Questo giornale si era occupato 
della questione: l’edificio era stata ristruttura-

to, poi la procedura di riabilitazone della scuola si era 
bloccata e nella vicenda sembrava esserci passata anche 
una puntata della trasmissione Ballarò. A condire il tut-
to l’occupazione da parte di Casapuond. Fatto sta che 
la struttura è inutilizzabile e uno spazio così servirebbe 
eccome. Gli alunni della Parini, infatti, furono dirottati 
su altre strutture: alcuni cambiarono semplicemente isti-
tuto,  altri invece si spostarono nelle altre sedi dell’Isti-
tuto Comprensivo “Piazza Capri”. Il plesso di via Valle 
Scrivia, ad esempio, ha dovuto accogliere diversi ragazzi 
sistemandoli come poteva in spazi dell’edificio teorica-
mente adibiti ad altro fine. Così è nata l’aula della III A, 
ricavata in un’area libera vicino al teatro e caratterizzata 
da un ambiente angusto e dominato da vetrate, inadatte 
alla regolazione della temperatura. L’inverno fa freddo, 
essendo il riscaldamento affidato ad un condizionatore, 

La ricerca tecnologica improntata sulla massima 
qualità e precisione ha rilanciato le cuffie grandi 
per ascoltare la musica proprio come le portavamo 

negli anni’70. Certo è che dal 1910, quando Nathaniel 
Baldwin inventò questo mezzo di comunicazione, le cuf-
fie hanno fatto tanta strada e sono diventate un oggetto 
di culto soprattutto per i giovani. Ormai è diventata una 
moda camminare per strada con le cuffie ascoltando la 
musica a tutto volume e con gli Smartphones e gli Ipod 
è facile perdere il senso della misura. Quando le nostre 
orecchie sono esposte a rumori molto forti, la struttura 
dell’orecchio interno può essere danneggiata seriamen-
te. La perdita dell’udito indotta dal rumore è abbastan-
za comune e dei 36 milioni di persone che soffrono di 
ipoacusia la maggior parte sono giovani. Se ne è occu-
pato ultimamente anche il sindaco di New York, Michael 
Bloomberg che ha lanciato l’allarme, dicendo basta alla 
musica troppo alta ascoltata da IPod e IPhone. Una noti-

e l’estate fa caldo e non si respira, anche perché durante 
le ore di lezione non si possono aprire le finestre poiché 
in quello spazio risicato sarebbero pericolose per i bam-
bini. Come afferma la coordinatrice del plesso, queste 
aree sono state modificate dal Comune in occasione della 
chiusura della Parini, quando alla Valle Scrivia dovettero 
anche riorganizzare alcuni servizi posizionandoli in pun-
ti un po’ improvvisati dell’edificio, come la biblioteca, 
costretta in una stanzetta al piano terra, o lo spazio per 
le firme, relegato nel sottoscala. I genitori non apprezza-
no questa situazione e si stanno organizzando per parlare 
con la preside con l’idea di proporre un sistema di tur-
nazione per l’uso delle classi. Soluzione in alcuni casi già 
messa in pratica e confermata anche dalla coordinatrice del 
plesso. In attesa di un incontro tra le parti, i genitori spera-
no in un cambiamento dalla prossima stagione, trovandosi 
i loro bambini in tale condizione di disagio da ben tre anni.

Leonardo Pensini
leonardo.pensini@vocequattro.it

zia apparsa sul New York Post conferma che con l’aiuto 
dei social media, l’assessore alla sanità americano sta per 
lanciare una campagna per mettere in guardia i giovani, 
informandoli sui rischi che corrono ascoltando musica ad 
un volume che supera il livello di 85 decibel. Secondo al-
cuni studi, i suoni emessi dai lettori mp3 arriverebbe fino 
a 115 decibel, sottoponendo l’udito a sollecitazioni troppo 
elevate. Dal 1998 al 2006 la perdita di udito tra gli ado-
lescenti americani è aumentata del 30% ed il rischio che 
questa percentuale salga ancora è altissimo. Sarà molto 
difficile applicare divieti e restrizioni a questo caso, ma il 
sindaco di New York è molto deciso, dopo essere diventa-
to famoso per la sua battaglia contro il fumo, il cibo spaz-
zatura e le bibite extralarge, non ha intenzione di ritirarsi 
da questa battaglia. La campagna da 250 mila dollari sarà 
interamente finanziata dal fondo per la salute pubblica.

Cristina Cordsen
cristina.cordsen@vocequattro.it
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Raggiunto l’obiettivo della gara solidale realizzata dai cittadini del Municipio

Il Reparto di Oncologia pediatrica avrà il suo ecografo portatile
Per Gianni Letta 

l’iniziativa di Walter 
Scognamiglio e 
sostenuta dai 

cittadini “è stata 
efficace e risolutiva 

ed è parte di uno stile 
di fare politica che 

ha alla base lo spirito 
della solidarietà e del 

mettersi al servizio 
della gente”

Grazie alla raccol-
ta fondi organiz-
zata da Walter 

Scognamiglio - già vice 
presidente del Consiglio 

del IV, ora III Municipio 
- il Reparto di Oncolo-
gia Pediatrica Umberto 
I di Roma, avrà un eco-
grafo portatile. Lo an-
nuncia la professoressa 
Anna Clerico, primario 
del Reparto. Come si è 
arrivati presto a questo 
risultato? «La raccol-
ta dei primi 2.500 euro 
- dichiara Walter Sco-
gnamiglio -  è avvenuta 
a dicembre grazie alla 
gara solidale che ha vi-
sto la partecipazione 
di molti cittadini del 
Municipio, impegnati 
in uno sforzo comune, 
donando da un euro in 
su, in questo momento 
di grande difficoltà per 
tutti. L’assegno è stato 
consegnato alla presen-
za della professoressa 
Clerico, di Gianni Letta 
e del direttore generale 
del Policlinico, Dome-
nico Alessio il quale, 
impressionato dal gesto, 

ne ha completato l’ac-
quisto non ritenendo 
giusto caricare di ulte-
riori sacrifici i cittadini 
per soddisfare il diritto 
dei bambini ad essere 
adeguatamente cura-
ti». In quella occasione 
Gianni Letta ha definito 
il Suo modo di fare poli-
tica di “carità cristiana”, 
cosa intendeva dire? «Il 
dottor Letta ha sottoli-
neato il valore della pa-
role di Paolo VI, da me 
ricordate, ossia“la poli-
tica è la forma più alta 
di carità” riconoscendo 
in me lo spirito di met-
termi a servizio e di 
andare incontro alle esi-
genze degli altri. Penso 
che la buona politica 
non deve essere distante 
dal mondo reale e dalle 
sue problematiche. Una 
volta eletti, abbiamo il 
dovere di adempiere al 
ruolo di amministratori 
a servizio del territo-

rio. Questa è la ricetta 
necessaria per contra-
stare la cattiva politica 
e le manifestazioni di 
antipolitica. Per soddi-
sfare questa necessità 
fondamentale ho abban-
donato alcuni percorsi 
politici per approdare 
a nuove realtà più vici-
ne al mio stile e ai miei 
valori». In un bilancio 
personale quale azioni 
mette al primo posto? 
«Tutte le mie iniziati-
ve sono guidate da uno 
spirito di solidarietà e 
di servizio al cittadino. 
In 5 anni ho consegna-
to a famiglie bisognose 
1.500 pacchi alimen-
tari, numerosi buoni 
libro e tessere Atac at-
traverso le parrocchie. 
Ho ideato il servizio 
“Consigliere a domi-
cilio” recandomi nelle 
abitazioni di anziani e 
disabili. Tante le ini-
ziative benefiche per 

giovani, donne, asso-
ciazioni, case famiglia 
e centri anziani. Nu-
merosi gli interventi 
per sistemare strade e 
aree verdi. Oggi pro-
pongo un numero ver-
de per il pronto inter-

vento dissesti stradali. 
Ricandidandomi al Mu-
nicipio vorrei continua-
re un lavoro iniziato con 
il precedente mandato. 
C’è ancora tanto da fare 
per il nostro territorio».

Antonia Sebastiani

Il Municipio messo a nuovo dagli interventi sulle strade
Sono in corso interventi di ripristino per assicurare l’incolumità di persone e mezzi

Tra le proposte di Walter Scognamiglio per i cittadini un numero verde di “pronto intervento buche” per assicurare in tempo reale la risistemazione delle strade di ogni quartiere

«Strade dissestate e infra-
strutture sempre all’ordi-
ne del giorno». A parlare 

è Walter Scognamiglio. «In 
cinque anni di attività da vice 
presidente del Consiglio del 
IV Municipio, ho affrontato 
e risolto quotidianamente, su 
segnalazioni da parte dei citta-
dini, la questione “strade” per 
garantire incolumità di perso-
ne e snellire il traffico. Finisco 
soddisfatto il mio mandato 
- continua Scognamiglio - In 
tutto il territorio sono in corso 
interventi che ho fortemente 
richiesto. Alcune strade sono 
di competenza del Diparti-
mento Lavori Pubblici Roma 

Capitale, come via Camerata 
Picena, già completata e via 
Luigi Capuana, risistemata 
solo in parte. Quasi terminato 
l’intervento a via Monte Su-
basio e Corso Sempione. Al-
tre vie in manutenzione sono 
di competenza del Municipio. 
Terminati i lavori nella rota-
toria tra via Monte Giberto e 
via Monte Grimano. Iniziati i 
lavori a via Peralba, mentre si 
stanno terminando i lavori in 
via Rapisarda e tra via Torelli 
e via Gaspara Stampa. Rifatta 
la segnaletica in piazza Cac-
camo e impiantato il cordolo 
in via Valsugana».

(A.S.)

CERCHIAMO 
PENSIONATI DINAMICI

O STUDENTI MAGGIORENNI 
MUNITI DI AUTO CAPIENTE 

per la distribuzione di questo giornale
Tel. 392 912 44 74
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L’intervento di ripristino sostenuto da aziende private restituisce il gioiello alla sua piazza

L’orologio di Piazza Sempione è ripartito
Conclusasi a tempo 

di record, l’opera 
di ripristino ha 

coinvolto la torretta 
e l’orologio, per 

il quale sono stati 
ricostruiti pezzi interi 

da esperti artigiani 

Era veramente una 
buona notizia 
quella pubblicata 

da noi a marzo scorso 
e per una volta ci pia-
ce smentire la sfiducia 
che tanti cittadini han-
no nei confronti degli 
interventi municipali. 
«Questa è un’operazio-
ne portata a termine con 
successo e l’ennesima 
dimostrazione di come 
a Roma, ma soprattutto 
nel nostro municipio, si 
possa intervenire per re-
staurare opere d’arte in 
dissesto con l’interven-
to di aziende private». 
E’ quanto ha dichiara-
to Cristiano Bonelli, 
presidente del nostro 
municipio, il quale si 
ritiene molto soddisfat-
to dell’esito dei lavori 
coordinati dal Centro 
Culturale Rinascita Ar-
tistica Onlus, resi possi-
bili dalla partecipazione 
delle aziende Idea Ce-
ramica, Ginocchi Arre-
damento e Villa Vale-
ria, tre esercizi storici 

che operano sul nostro 
territorio. L’intervento, 
dichiarato urgente già 
nel 2010 durante l’inse-
diamento del Consiglio 
di Municipio, era sta-
to rimandato più volte, 
fino all’avviso lanciato 
dal Comune di Roma 
nel 2012, che invitava 
a sottoporre proposte e 
progetti da parte di as-
sociazioni interessate 
al restauro da svolgersi 
in tempi brevi e senza 
alcuna spesa da parte 
dell’Amministrazione 
Capitolina. Conclusa-
si a tempo di record, 
l’opera di ripristino ha 
coinvolto la torretta e 
l’orologio, per il qua-
le sono stati ricostruiti 
pezzi interi da esperti 
artigiani che altrimenti 
non avrebbero potuto 
rimettere in funzione il 
meccanismo. Per allog-
giare il grosso contrap-
peso che aziona gli in-
granaggi e che permette 
il funzionamento per 
cinque giorni fra una 

carica e l’altra, è sta-
to necessario bucare il 
soffitto. Anche la parte 
frontale e l’impianto di 
retroilluminazione sono 
stati restaurati e ripri-

stinati per completare 
un lavoro che restitui-
sce a Palazzo Sabbatini 
di piazza Sempione un 
capolavoro di importan-
za storica artistica e di 

pubblico utilizzo rega-
lando alla sede munici-
pale un fascino assolu-
tamente particolare.

Cristina Cordsen
cristina.cordsen@vocequattro.it

Bisogna aspettare ancora il ponte 
ciclopedonale sull’Aniene 

Bando di gara annullato per un errore tecnico

Il Tar accoglie il ricorso della ditta classificatasi quarta alla gara d’appalto 
e i cittadini dovranno aspettare ancora del tempo per il ponte

Spazzatura, un problema senza fine
Cumuli di spazzatura da Serpentara a Talenti passando 

per Porta di Roma fino al Tufello 

Disagi diffusi tra gli abitanti del municipio che denunciano raccolta 
a singhiozzo e cumuli di spazzatura

La realizzazione del ponte ciclopedona-
le che dovrebbe passare sull’Aniene è 
un’opera connessa alla metro B1 della 

fermata Conca d’Oro e ha la preziosa funzione 
di collegare i quartieri Sacco Pastore e Espe-
ro a Conca d’Oro. La sua realizzazione è stata 
annunciata più volte ma prima per un motivo, 
attesa di un nulla osta, poi per un altro, bando 
annullato, l’opera ancora non c’è e bisognerà 
aspettare, se tutto va bene ancora qualche tem-
po per vederla realizzata. Riccardo Corbucci 
(Pd) denuncia l’incapacità amministrativa del-
la giunta di centro destra «quest’infrastruttura 
era prevista già nel progetto originario della 
metropolitana e avrebbe dovuto aprire insieme 
alla metro quindi già viaggiava con due anni 
di ritardo a causa della Regione Lazio, e della 
Giunta Polverini, che aveva impiegato un anno 
e mezzo per dare il nulla osta paesaggistico». 
Arrivato il nulla osta, circa un anno e mezzo fa, 
Roma Metropolitane e Roma Capitale emana-

Guardando tre 
piccioni che si 
litigano un sac-

chetto della spazzatura 
lasciato fuori dai cas-
sonetti pieni, un pas-
sante esclama “si stava 
meglio quando si stava 
peggio!”. Difficile dar-
gli torto, lo spettacolo 
è desolante e lo è an-
cor di più perché que-
sto teatrino si svolge in 
molte vie del Munici-
pio. Il problema della raccolta rifiuti sembra non avere fine, perché è 
sotto gli occhi di molti che c’è qualcosa, in questo servizio, che proprio 
non va. E non va per molti motivi: le colpe non possono essere ricon-
dotte all’amministrazione ma spesso è il servizio di raccolta ad essere 
carente e frammentario e a indurre il cittadino a lasciare il sacchetto 
per terra o peggio ancora a buttare indistintamente gli scarti. «Per tre 
giorni – spiega un residente di via Amerigo Guasti (Serpentara) – non è 
stato svuotato un cassonetto dell’umido. La puzza faceva venire il vol-
tastomaco e con le alte temperature, che nelle scorse settimane hanno 
toccato i trenta gradi, non oso pensare cosa ci fosse dentro quel casso-
netto». Ora, che in via Guasti ci siano due cassonetti dell’umido e che 
solo uno veniva svuotato può sembrare un caso isolato. Purtroppo da 
Casale Nei – Porte di Roma fino a Monte Sacro passando per Talenti è 
un susseguirsi di segnalazioni da parte di cittadini stufi. Non sono pochi 
infatti i residenti che minacciano di buttare indistintamente i rifiuti e di 
dire addio a questa raccolta differenziata anche perché come fanno no-
tare da più parti «gli spazzini quando passano raccolgono e buttano tutto 
insieme, mentre noi impazziamo per differenziare, tanto vale buttare 
tutto insieme così finisce la presa in giro». Purtroppo però così facendo 
il problema comunque non si risolverà.

(l.A.)

no il bando di gara per l’affidamento dell’ap-
palto. Fin qui tutto bene, solo che il testo re-
datto dagli uffici della mobilità conteneva un 
errore tecnico che ha portato le ditte che hanno 
partecipato al bando a redigere progetti che al 
loro interno prevedevano la realizzazione del 
ponte con una pendenza superiore a quella con-
sentita per legge (5%). A questo punto la ditta 
classificatasi quarta, penalizzata proprio per 
aver rispettato il limite della pendenza, decide 
di fare ricorso, vincendolo lo scorso 2 maggio, 
al tribunale amministrativo. Dunque bando an-
nullato e tutto da rifare. «La cosa incredibile 
– conclude Corbucci –  è che quando è emer-
so l’errore l’amministrazione poteva annullare 
quel bando e invece ha costretto una delle ditte 
a ricorrere al Tar». E così si perderanno altri 
due anni «uno per rifare la gara d’appalto e un 
altro anno per la realizzazione dei lavori».

Lucia Aversano
lucia.aversano@vocequattro.it
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In attesa dei play off in terza categoria che decreteranno l’ultimo verdetto della stagione, analizziamo tutti i risultati delle squadre del territorio

Conclusi i campionati dalla serie D alla terza categoria
Grande sorpresa 
per il Tufello che 

conquista il primato 
e la promozione, 

mentre non ce la fa 
l’Atletico Fidene che 

retrocede

Si sono conclusi i 
campionati delle 
varie categorie. 

Partiamo dalla serie D 
dove il Fidene chiude 
la sua stagione al dodi-
cesimo posto raggiun-
gendo i 40 punti che ne 
certificano la matemati-
ca salvezza. Un campio-
nato certamente in salita 
e al di sotto delle aspet-
tative iniziali con pro-
spettive di cambiamenti 
in casa bianco verde che 
dovranno essere con-
fermate da qui a breve. 
Scendendo in prima ca-
tegoria troviamo l’At-
letico Fidene che, non 
ce la fa a raggiungere 

34 punti, 9 vittorie, 7 
pareggi, 12 sconfitte, 47 
gol fatti e 50 gol subi-
ti. Non ce la fa, invece, 
il Real Saxa Rubra che 
retrocede in penultima 
posizione con 22 punti, 
5 vittorie, 7 pareggi, 16 
sconfitte, 32 gol fatti e 
61 gol subiti. Nel girone 
F, invece, sorpresa del 
Futbol Montesacro che 
guadagna il terzo posto 
a55 punti con 17vitto-
rie, 4 pareggi, 4 scon-
fitte, 71 gol fatti e 27 
Subito dopo troviamo 
il Tirreno con 51 punti, 
15 vittorie, 6 pareggi e 
7 sconfitte, 55 gol fatti 
e 30 subiti. Solo settimo 
posto per l’Atletico Cin-
quina con 13 vittorie, 4 
pareggi, 11 sconfitte, 61 
gol fatti e 42 gol subi-
ti. Infine nel girone D 
la Virtus Vigne Nuove 
raggiunge la nona po-
sizione con 11 vittorie, 
5 pareggi, 12 sconfit-
te, 46 gol fatti e 49 gol 
subiti. In terza catego-
ria nel girone A grande 

successo per il Tufello 
che la spunta sul Castel 
Madama e vince il cam-
pionato guadagnando la 
promozione con 66 pun-
ti, 21 vittorie, 3 pareggi, 
2 sconfitte, 71 gol fatti 

e 20 gol subiti. Al terzo 
posto ad andare ai play 
off troviamo la Romana 
Calcio con 17 vittorie, 3 
pareggi, 6 sconfitte, 54 
gol fatti e 24 gol subi-
ti. Infine, in dodicesi-

ma  posizione si salva 
il Don Bosco Nuovo 
Salario con 5 vittorie, 3 
pareggi, 18 sconfitte, 31 
gol fatti e 66 gol subiti..

Silvia Ritucci
silvia.ritucci@vocequattro.it

Rugby, ritmica e non solo alla Petrarca Roma IV
Alle spalle di Porta di Roma alla scuola ‘Mezzogiorno’ c’è una palestra attrezzata per offrire varie discipline, dal rugby, alla ginnastica artistica, al pattinaggio

Ci parla dell’associazione la presidente Liliana Canavacci che espone le iniziative per le giovani coppie di genitori

Iniziato il torneo Don Bastianini
Dedicato alla memoria del salesiano di Santa Maria della Speranza

L’A.S.D. Don Bosco Nuovo Salario con il patrocinio di Roma Capitale ha 
organizzato il VI trofeo ‘Don Bastianini’ che ha avuto inizio il 6 Maggio 
e si concluderà il giorno 8 Giugno. L’iniziativa è rivolta agli esordienti 

2000/2001, ai pulcini 2001, 2002, 2003 e 2004 e ai piccoli amici. Le società par-
tecipanti sono oltre al Don Bosco Nuovo Salario, il Fidene, la Spes Montesacro, 
la Guardia di Finanza, l’Achillea, il Santa Felicita, l’Accademia Calcio Italia, il 
Circolo Sportivo Italia e il Montesacro Calcio.(l.A.)

L’A.S.D. Petrarca Roma IV nasce 
due anni fa nel nostro municipio 
in gemellaggio con il ‘Petrarca 

Padova’, nota e vittoriosa società rugbi-
stica, con la quale condivide la sfrenata 
passione per questo sport. Il tutto allo 
scopo di promuovere e diffondere nel-
le scuole primarie i fantastici valori che 
contraddistinguono questa disciplina. 
«La nostra attività – ci spiega la presi-
dente Liliana Canavacci- si svolge presso 
la scuola ‘Vittorio Mezzogiorno’ situata 
nell’omonima via proprio alle spalle del 
centro commerciale Porta di Roma». La 
struttura offre spazi esterni sufficiente-
mente adeguati allo svolgimento dei cosi 
di mini-rugby, tenuti da allenatori fede-
rali, per offrire con professionalità il pri-
mo approccio con la palla ovale e con le 
regole originali ed affascinanti di questo 
gioco». Ma il rugby, si sa, è una disciplina 
per lo più maschile e allora per accattiva-
re anche l’utenza femminile l’associazio-
ne ha puntato sui valori dell’eleganza e 
dell’armonia che solo la ginnastica ritmi-
ca offre e che è la disciplina madre della 

coordinazione motoria e della femminili-
tà. Fortunatamente la palestra è nuova ed 
attrezzata, con i soffitti idonei per i lanci 
dei piccoli attrezzi caratteristici di questa 
disciplina e cioè cerchio, palla, clavette, 
fune e nastro. Ma c’è spazio anche per il 
pattinaggio, che accoglie entrambi i sessi. 
E poi non mancano gli spazi per gli adulti 
di ogni età, dai giovani ballerini di danze 
caraibiche fino ai più maturi frequentatori 
dei corsi di ginnastica posturale e aerobi-
ca. «Segnaliamo una novità degna di nota 
– prosegue Liliana Canavacci- che consi-
ste nella possibilità per i giovani genitori 
di poter frequentare i corsi portando con 
sé i loro bambini che vengono adeguata-
mente intrattenuti da personale specializ-
zato. Infine, vorrei ringraziare per la loro 
disponibilità gli uffici che ci consento-
no una collaborazione costruttiva ed in 
continua evoluzione, in particolar modo 
l’ufficio sport e cultura, l’assessorato allo 
sport, la presidenza del distretto scolasti-
co ‘Uruguay’ e le federazioni sportive che 
ci sostengono».

(S.R.)

la salvezza in extremis 
piazzandosi terzultimo 
a 28 punti, con 8 vitto-
rie, 4 pareggi, 18 scon-
fitte, 45 gol fatti e 64 
gol subiti Sempre nel 
girone B troviamo il 
Saxa Flaminia Labaro, 
con sorti decisamente 
diverse. I ragazzi di mi-
ster Petruzzi si piazza-
no quarti con 52 punti, 
16 vittorie, 4pareggi, 9 
sconfitte, 63gol fatti e 
42 gol subiti. In secon-
da categoria, nel girone 
E al quarto posto trovia-
mo il Prima Porta Saxa 
Rubra con 47 punti, 14 
vittorie, 5pareggi, 9 
sconfitte, 43gol fatti e 
35 gol subiti. In ottava 
posizione il Real Talenti 
con 12 vittorie, 3pareg-
gi, 13 sconfitte, 50gol 
fatti e 44 gol subiti. A 
seguire l’Achillea con 
38 punti, 11 vittorie, 
5pareggi, 12 sconfit-
te, 53gol fatti e 48 gol 
subiti e in undicesima 
posizione troviamo il 
Real Colle Salario con 



Il Consigliere Alfredo D’Antimi 
presenta iniziative e appuntamenti 
nel IV Municipio: 

Il mio quartiere in Festa! 

Lo scorso 28 Settembre, l’Associazione a promozione sociale “il mio quartiere di Settebagni” ha 

organizzato una festa, intesa come momento di incontro culturale e musicale con la cittadinanza, 

atta a dimostrare come sia fondamentale per un quartiere periferico, privo di centri di  

aggregazione sociale, stabilire un contatto sia con l’ambiente, sia con le persone per recuperare il 

gusto di un vivere sano ed equilibrato. 

COMUNE DI ROMA
PRESIDENZA DEL CONSIGLIO 

IV MUNICIPIO 

N.B. Il Consigliere incontra i Cittadini
tutti i Mercoledì dalle 17,00 alle 20,00
Via Camerata Picena, 378
alfredo.dantimi@comune.roma.it

Q     U O T A  I S C R I Z I O N E    P A Z I E N T I  F R O N T I S      € 1 5

Qual’è il miglior modo per curare l’influenza? Ovvio, prevenirla!
Per questo lo studio Frontis organizza un corso nel quale saranno  fornite le indicazioni concrete 
per affrontare al meglio la stagione invernale. 
.

                                        

-  Le più frequenti patologie delle stagioni fredde: raffreddori, sindromi influenzali, tonsilliti, faringiti, laringiti, otiti.
-  Basi di Omeopatia e predisposizione dei differenti tipi costituzionali alle diverse patologie- 
-  Prevenzione: norme igieniche, nutrizione, farmaci omeopatici, fitoterapici, integratori. 
-  Norme comportamentali nelle fasi acute.
 
                                                                       

Posti disponibili : n° 20

La Prevenzione delle patologie invernali
con la Medicina Biologica

O S P I T I                                  € 3 0

Mercoledì 14 Novembre 
ore 17,30 

Sede del Corso:   Studio Frontis   - Via dei Prati Fiscali, 215 - 00141 Roma
 Info e Iscrizioni:  Tel. 06.88640002  - segreteria@frontis.it    www.frontis.it

                          Programma:

A grande richiesta2° edizione
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Riapertura del Teatro I.C. «Fidenae»

Presentazione dell’Associazione ‘’Il Mio quartiere Settebagni’’ 
e Saggio della Banda «G. Verdi» di Settebagni

In seguito alla ristrutturazione, resa possibile grazie alla disponibilità 
dell’Istituto Comprensivo ’Fidanae’ e alla collaborazione socio-economica 
del IV Municipio e dell’Associazione ‘CIAO FIDENE’, l’Aula Teatro 
dell’I.C. ‘’Fidenae’’ è tornata ad essere agibile lo scorso 22 Settembre. 
Un patrimonio scolastico dimenticato che finalmente potrà essere 
utilizzato da tutti i bambini della scuola.   

L’area moderata del CENTRO-SINISTRA

Elezioni Amministrative 26 - 27 Maggio 2013 
al Comune di Roma

per MARINO Sindaco

per MARCHIONNE Presidente

a cura della Segreteria Romana Centro Democratico

Comitato Elettorale Tel. 068805747 
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SCHEDA BLU

SCHEDA ROSA

Elezioni Amministrative 26 - 27 Maggio 2013 
III Municipio (ex IV)
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Fino al 21 luglio prossimo sarà possibile ammirare al Palazzo delle Esposizioni il lavoro del più noto fotografo di moda del novecento

I grandi nudi, e le notti insonni di Helmut Newton
Il fotografo della 

“beautiful people”, 
tragicamente 

scomparso nel 2004 
in un incidente 

automobilistico, 
è l’emblema di 

un’epoca che grazie 
al suo genio ribelle, 

trasuda erotismo 
senza mai sconfinare 

nella volgarità

La mostra celebra 
il più grande foto-
grafo di moda del 

XX secolo e raccoglie 
200 scatti rigorosamente 
scelti dalla moglie June. 
I tre volumi monografi-
ci pubblicati da Newton 
danno il titolo alla mo-
stra e raccolgono le foto 
realizzate nella sua lun-
ga carriera. “White Wo-
men” (1976), è l’opera 
che ha sancito l’ingresso 
del nudo radicale nel-
la fotografia di moda, 
nonché l’opera prima 
di Newton, pubblicata 
quando il fotografo era 
già una leggenda; “Sle-
epless Nights” (1978), 
raccoglie immagini già 
apparse su molte rivi-
ste di moda. Sofisticate, 
perfettamente costruite, 
anche queste immagini 
si concentrano sul corpo 
femminile e sugli abiti, 
portando la fotografia 
di moda in una dimen-
sione più intima, quasi 
da ritratto; “Big Nudes” 
(1981), è l’opera della 

consacrazione. Immagi-
ni catturate spesso fuori 
dallo studio, caratteriz-
zate da un’estrema ele-
ganza ma anche da una 
certa ambiguità e da una 
esplicita carica erotica. 
La fotografia di moda 
è ora un mero pretesto 
per creare immagini uni-
che e personali, capaci 
di raccontare una storia 
al pari di capolavori di 
reportage. Il percorso 
racconta l’evoluzio-
ne del lavoro di New-
ton che portò la moda 
e la nudità all’interno e 
all’esterno degli studi e 
ha posto al centro una 
donna consapevole di se 
stessa come mai prima 
di allora; ha rivoluzio-
nato il concetto di foto-
grafia fashion, riscritto 
il linguaggio con cui la 
moda interpretava e mo-
strava se stessa. Dopo di 
lui tutto è cambiato. Gli 
scatti in bianco e nero di 
Helmut Newton hanno 
portato il nudo a simbo-
lo dell’emancipazione 

femminile e, nonostante 
le pesanti accuse di ma-
schilismo e l’ambiguità 
delle pose, le sue imma-
gini testimoniano l’evo-
luzione della donna nel-
la società occidentale. 

Protagoniste assolute, le 
modelle-valchirie del 
poeta voyeur, dominano 
la scena con eleganza, 
senza incertezze, ferme 
nella loro ostentata fisi-
cità. Mentre gli uomini 

stanno a guardare, lette-
ralmente, fuori dai gio-
chi. Tra scorci urbani e 
riflessi allo specchio, si 
fanno mere presenze ac-
cessorie, dettagli.

 Fabiana Patrì

Alfredo Biagini: maestro romano 
della scultura deco

una grande mostra a Villa Torlonia

Le opere dell’artista sono visibili anche in tanti edifici della città

La biblioteca Ennio Flaiano 
compie 10 anni

La giornata del 7 maggio dedicata ai festeggiamenti 
insieme agli utenti

Consultazione e prestito di documenti, internet e risorse 
multimediali,attività di promozione della cultura: tutto questo e molto 
altro è la biblioteca “Ennio Flaiano”, cresciuta nel corso degli anni e 

diventata  ormai un punto di riferimento per  tutto il municipio

Tra le varie vicende espositive inaugurate 
in questo mese si evidenzia un’elegante e 
ben curata esposizione delle opere di un 

artista legato a Roma e alla sua architettura dei 
primi del ‘900.  Esposte al Casino dei Principi 
oltre cento opere tra ceramiche e sculture in bron-
zo e marmo del maestro Alfredo Biagini. (Roma 
1886 -1954). La sua formazione culturale è co-
smopolita: studia architettura e scultura a Roma 
e frequenta i corsi di anatomia a Parigi. Esordisce 
come scultore di animali e figura e come specia-
lista di decorazione per l’architettura. La forma 
flessuosa e duttile di felini e primati che interpreta 
con grande capacità di sintesi è un omaggio alla 
rinnovata sensibilità estetica dello stile dell’art 
deco; mentre la ricchezza di caratterizzazioni fi-
sionomiche e mimiche lega le sculture di Bia-
gini alle opere del passato come ad esempio 
la Chimera di Arezzo. L’artista partecipò alle 

Un grande patrimonio di 
volumi (presenti anche 
periodici, video, audio 

e multimedia, libri in braille per 
adulti e bambini, giochi tattili e 
materiale didattico) e poi ancora 
il servizio di prestito interbiblio-
tecario locale e nazionale, infor-
mazione e consulenza, catalogo 
on line, prestito di documenti, 
consultazione di testi, giorna-
li e periodici, sale per lettura e 
studio,una sezione dedicata ai ragazzi e tante attività culturali e di promozione della 
lettura, postazioni internet: tutto questo e molto altro è la biblioteca Ennio Flaiano 
di via Monte Ruggero 39 che lo scorso 7 maggio ha compiuto 10 anni festeggia-
ti con incontri ed iniziative di spettacolo,cultura e dibattiti. Tante le persone che 
sentono proprio questo spazio, ora reso ancora più bello con l’affissione di alcuni 
aforismi di Ennio Flaiano, come se fosse una sorta di accogliente salotto dove poter 
leggere un libro o un quotidiano, navigare in internet, prendere un caffè e assistere 
alle tante iniziative organizzate dalla biblioteca e spesso suggerite dagli stessi uten-
ti: dalla presentazione di libri ai corsi di lingue fino ad arrivare alle proiezioni di 
film e agli incontri con esperti di diversi settori. «Il termine che più ci rappresenta e 
con cui si può sintetizzare un bilancio di questi 10 anni - racconta Marisa Spasiano, 
responsabile della biblioteca - è “crescita”: siamo cresciuti come ampiezza, passan-
do dalla biblioteca Fucini che era circa 100 metri a questa grande struttura di 750 
metri quadri con spazi dedicati agli adulti e ai bambini,siamo cresciuti noi come 
personale, come gruppo di lavoro ed è cresciuto tantissimo il nostro pubblico».

Stefania Cucchi
stefania.cucchi@vocequattro.it

principali manifestazioni del tempo: 
le Biennali di Venezia, le Quadrien-
nali, le Secessioni e le Biennali ro-
mane, il Salon d’Automne di Parigi. 
Fu amico Giorgio de Chirico che ses-
sant’anni fa ne curò una retrospetti-
va in via Margutta. Oltre alle opere 
esposte sarà interessante scoprire al-
tre opere del maestro inserite nel tes-
suto architettonico della città, spesso 
nei monumenti di Piacentini: dagli 
stucchi del Teatro Argentina a quelli 
del bar del Teatro Quirinetta, dalla 
Chiesa di Cristo Re a viale Mazzini 
al Palazzo della Previdenza Sociale 
a Piazza Augusto Imperatore; dalle 

statue dell’Università  “La Sapienza” a quella 
del Circolo degli Scacchi a via del Corso. La 
mostra rappresenta un omaggio a un maestro 
dal valore internazionale e autenticamente 
romano. Da mercoledì 8 maggio a domenica 
15 settembre 2013 a cura di Irene de Guttry e 
Maria Paola Maino.

Alessandra Cesselon
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